



















senantiasa dicari jalan keluarnya, mengakibatkan pengadaan tanah masih dapat terus dilaksanakan, dengan catatan pengadaan tanah tidak melahirkan kesengsaraan bagi warga masyarakat, melainkan dapat membantu meningkatkan kemakmurannya .

Ahli hukum Ibnu Al Qoyyim berkata mengenai persoalan ini :

"Bila orang merenungkan hukum yang telah ditetapkan oleh Yang Maha Kuasa bagi ciptaannya, ia akan mengetahui bahwa semua itu dirancang untuk menjamin adanya keseimbangan manfaat dan bila terjadi perselisihan, hal yang lebih penting harus diutamakan daripada hal yang kurang penting. Adanya hukum untuk mencegah tindakan yang merugikan, namun bila kerugian tidak terelakkan, maka yang dipilih adalah yang lebih ringan mudhorotnya. Inilah prinsip yang terkandung dalam hukum Allah, yang dengan penuh perasaan berbicara tentang kebijaksanaan dan belas kasih-Nya". (Abdul Mannan, 1992, 69)

#### **B. Tinjauan Dari Segi Proses Pengadaan Tanah**

Prosedure yang harus ditempuh bilamana suatu instansi pemerintah memerlukan tanah untuk kepentingan tertentu bagi pelaksanaan pembangunan, diawali dengan mengajukan surat permohonan untuk mendapatkan tanah yang diperlukan kepada Gubernur yang kemudian menunjuk Walikota/madya untuk memprosesnya lebih lanjut. Dan jika setelah dinilai pemohon adalah instansi yang benar-benar memerlukan tanah dan telah sesuai dengan Rencana Tata Ruang dan Rencana Tata Guna Tanah yang telah ditetapkan, maka proses selanjutnya dilaksanakan oleh panitia pengadaan tanah yang







Ad.3. Menaksir dan mengusulkan ganti kerugian terkait erat dengan tawar menawar mengenai bentuk dan besarnya ganti kerugian. Tawar menawar adalah proses untuk menentukan harga suatu barang yang kemudian disepakati oleh kedua belah pihak. Tawar menawar dapat pula menentukan jadi tidaknya akad dalam jual beli sehingga dapat diketahui kerelaan muakkidnya.

Pada tawar menawar yang dilakukan warga pemegang hak atas tanah dan panitia pengadaan tanah dan instansi yang memerlukan tanah dimaksudkan untuk memperoleh kesepakatan dalam menetapkan besarnya ganti kerugian yang hendak dibayarkan. Panitia pengadaan tanah dalam menentukan besarnya ganti kerugian mendasarkan pada tiga pedoman dasar sementara yakni :

1. Harga tanah yang didasarkan atas nilai nyata atau sebenarnya, dengan memperhatikan nilai jual objek pajak bumi dan bangunan yang terkait dengan tanah yang bersangkutan.
2. Nilai jual bangunan yang ditaksir oleh Instansi Pemda yang bertanggung jawab di bidang pembangunan.
3. Nilai jual tanaman yang ditaksir oleh Instansi Pemda yang bertanggung jawab di bidang pertanian.

Namun karena sifatnya yang masih sementara, maka cara penentuan diatas, tidak berlaku mati karena yang terpenting adalah harga yang disepakati dalam musyawarah. Secara hukum tawar menawar yang terjadi pada pengadaan tanah di Kodya Dati II Surabaya dapat dibenarkan, karena















3. Menghindarkan kekeliruhan
  4. Menghindarkan celaan
  5. Menghilangkan celaan
  6. Menciptakan stabilitas emosi
  7. Menyamakan keterpaduan hati
  8. Mengikuti atsar
- (Abdul Qodir Abu Faris 1987.107)

Ad.6. dan 7. ← Pelaksanaan pemberian ganti kerugian dilaksanakan secara terbuka dan langsung diterimahkan kepada yang berhak dengan disaksikan minimal 4 orang anggota panitia, yang diantaranya harus ada Lurah dan Camat dimana proyek pengadaan tanah tersebut dilaksanakan. Dengan membubuhkan tanda tangan semua anggota panitia, warga yang haknya dilepaskan dan instansi pemerintah yang memerlukan tanah dalam Berita Acara Pelepasan atau Penyerahan Hak Atas Tanah.

Dengan ditanda tangannya akad perjanjian secara tertulis, seperti yang tertera dalam Berita Acara tersebut, maka dapat dikatakan bahwa telah ada kesepakatan dan kerelaan diantara mereka. Dengan demikian proses pelepasan hubungan hukum antara warga pemegang hak atas tanah dengan tanah yang dikuasainya telah dilakukan pada proporsi yang benar. Hal ini perlu ditegaskan, apalagi jika mengingat banyaknya kasus pelepasan atau penyerahan hak atas tanah yang dilakukan dengan cara pemaksaan dan tidak ada kesukarelaan diantara pihak-pihak yang berkepentingan. Hal ini sesuai dengan apa yang disabdakan Rosullulloh SAW :







